

Eisenbahn-Romantik im Mai 2015

Die Sendungen werden im SWR ausgestrahlt. Verschiedene Wiederholungstermine.

Stiftung Ysebähnli am Rhy

Was? Öffentlicher Fahrtag im Mai

Wann? 23. Mai, 11 bis 18 Uhr

Wo? Pratteln

Fahrbetrieb Spur 5 und 7½ Zoll.
www.ysebahnli-am-rhy.ch

Börse im Erlebnisbahnhof

Was? Modellbahnbörse im Erlebnisbahnhof

Wann? 23./24. Mai, 12.30 bis 16 Uhr

Wo? Brittnau-Wikon, Altes Bahnhofsgebäude

Modellbahnen H0 DC/AC, Zubehör,
Eisenbahnrelikte. Altes Original-Stellwerk
in Betrieb. Verpflegung.
www.erlebnisbahnhof.ch

Dampf über dem Genfersee

Was? Dampffestival über Pfingsten

Wann? 23. bis 25. Mai

Wo? Blonay – Chamby

6 Dampfloks in Betrieb, 125 Jahre LEB
Nr. 5. Viele Dampfzüge.
Tel. 021 943 21 21, www.blonay-chamby.ch

Eisenbahnfest in Brugg

Was? Offene Türen Bahnpark und SBB Historic

Wann? 31. Mai, 9 bis 18 Uhr

Wo? Brugg, beim Bahnhof

Vereine Mikado, Dampfgruppe Zürich,
Seetalkrokodil sowie Eröffnungsfest SBB
Historic. Dampfextrazüge, Shuttle zum
Bahnhof und SBB-Historic.
Weitere Informationen:
www.bahnpark-brugg.ch, www.sbbhistoric.ch

Tunnelkinofahrten

Was? Kinoerlebnis im Weissenstein-Tunnel

Wann? 30. Mai

Wo? Bahnhof Oberdorf SO

Tunnelkinofahrt. Apéro im Nostalgietriebwagen. Auch am 27.6., 22.8. und 26.9.
Tel. 058 327 53 20 (Reisedienst Streit Walkringen)
www.tunnelkino.ch

Sonntag, 3. Mai, 12.00 Uhr

Eisenbahn-Romantik – Als die Eisenbahn in den Südwesten kam

Vor 175 Jahren begann im Südwesten das Eisenbahnflieber. Wir versetzen uns in diese Zeit zurück, als die Lokomotive «Pfalz» das Dampfen begann: Geschichte und Geschichten von der Bahn bis zur Gegenwart. Außerdem berichten wir von genialen Lokkonstrukteuren und ihren Erfindungen. Produziert wurde sie in Lokomotiv-Manufakturen, die teilweise noch heute existieren. Und wir erzählen auch von Kuriositäten.

Sonntag, 10. Mai, 12.00 Uhr

The Ocean – Vom St. Lorenz Strom zum Atlantik

Ein Zug im östlichen Kanada verbindet die Metropole Montreal am St. Lorenz-Strom mit der Hafenstadt Halifax am Atlantik. Es gibt ihn schon seit über 110 Jahren und er ist der älteste Personenzug Kanadas, der einen Namen trägt, «The Ocean». Die 1200 Kilometer lange Reise beginnt am frühen Abend in Montreal. Sie dauert knapp 24 Stunden und endet in der Hauptstadt der Provinz Nova Scotia, in Halifax.

Sonntag, 17. Mai, 12.00 Uhr

Kamerun in einem Zug

«Afrika en miniature» wird Kamerun gerne aufgrund seiner vielfältigen Kulturen genannt. Besonders abenteuerlich ist die Entdeckung dieses zentralafrikanischen Landes mit der Eisenbahn. Gebaut wurde sie während deutscher Kolonialzeit und später unter französischem Mandat. Noch heute gehen manche Kameruner zum «Banop», zum Bahnhof. Die Reise auf der sogenannten Mittellandbahn führt vom Wirtschaftszentrum Douala, unweit des Atlantiks, hinauf nach Yaoundé, der Hauptstadt Kameruns. Das wohl beeindruckendste Überbleibsel deutscher Kolonialgeschichte in

Kamerun ist die Brücke von Edéa. Sie wird zwar von der Eisenbahn nicht mehr genutzt, zur Zeit ihrer Inbetriebnahme aber war sie mit einer Spannweite von 160 Metern die längste Stahlbogenbrücke Afrikas.

Pfingstsonntag, 24. Mai, 15.45 Uhr

Eisenbahn-Romantik – Museumsdampf im Südwesten

Woh eine der aufregendsten Museumseisenbahnen dampft noch heute entlang der Schweizer Grenze – die Sauschwänzlebahn. Sie wurde so genannt, weil ihre Streckenführung dem kringeligen Schwänzlein einer Sau ähnelt. Tierisches bietet auch die Pfalz mit dem Kuckucksbähnle. Die Brohltalbahn am Rhein lädt zur nostalgischen Fahrt durch die Vulkaneifel ein, genauso wie die Eisenbahnseisen in Neustadt/Weinstrasse und Heilbronn die gute alte Zeit aufleben lassen. Und falls doch einmal Regenwolken über den Südwesten ziehen sollten, gibt es noch Modellbahnen, beispielsweise die Nachbildung der Schwarzwaldbahn in Hausach.

Sonntag, 31. Mai, 12.00 Uhr

Die Walhallabahn

Nur die Walhallabockertl, eine kleine Dampflok der Baureihe 99, und einige Bahnbauten an der ehemaligen Strecke sind von ihr übriggeblieben, doch die Erinnerungen an sie sind noch lebendig. Die schmalspurige Walhallabahn führte vom Regensburger Stadtteil Stadtamhof nach Wörth an der Donau. Eröffnet wurde sie 1889 als Lokalbahn von Regensburg hinauf zu ihrer Namensgeberin, der Walhalla, eine vom bayerischen König Ludwig I. erbaute Ruhmeshalle zu Ehren der «deutschen Kultur». Die Walhallabahn war ein wichtiges Verkehrsmittel für die Region, doch trotz ihres bedeutsam-schweren Namens erlitt die meterspurige Lokalbahn das Schicksal vieler Nebenbahnen. 1968 wurde sie stillgelegt.

Änderungen vorbehalten!

Kundentag bei Zuba-Tech

Was? Jährlicher Zuba-Tag

Wann? 30. Mai, 9 bis 15 Uhr

Wo? St. Gallen, Zuba-Tech, Schützengasse 7

Digitalpräsentationen ESU-Zentrale, Roco Nextgeneration; SNS-Module (spur-N-schweiz). St.Galler Bratwürste.
Tel. 071 230 37 37, www.zuba-tech.ch

Nostalgie im Wallis

Was? 20 ans Trains Nostalgique du Trient

Wann? 30./31. Mai

Wo? Martigny

Fahrten im historischen Postauto und MC-Triebwagen. Bahnausstellung Weitere Infos:
www.trainnostalgique-trient.ch